

СОДЕРЖАНИЕ

ПАМЯТНЫЕ ДАТЫ

Три четверти века на службе военной истории
Three quarters of the century at the service of the military history

2-я стр.
 обл.

ВОЕННАЯ ЛЕТОПИСЬ ОТЕЧЕСТВА

Великая война 1914—1918 гг. (Публикация Л.Д. САБУРОВА)
The Great War of 1914—1918 (Publication of L.D. SABUROV)

2-я стр.
 цв. вкл.

ГЕРОИ И ПОДВИГИ

Задитники Сталинграда
Defenders of Stalingrad

4-я стр.
 цв. вкл.

ПЕРВАЯ МИРОВАЯ ВОЙНА

А.В. ОЛЕЙНИКОВ — Кампания 1914 года на Русском фронте

A.V. OLEYNIKOV — *The 1914 Campaign in the Russian Front*

3

С.В. АВЕРЧЕНКО, В.В. КУШНЕРЕВ — Российская авиация на Кавказском фронте в годы Первой мировой войны (1914—1918 гг.)

S.V. AVERCHENKO, V.V. KUSHNERYOV — *Russian aviation in the Caucasian Front during World War I (1914—1918)*

10

Э.А. НОСКОВА, А.В. НОСКОВ — «Жизнь и имущество отдать за Родину». Керчь-Еникальское градоначальство в 1914—1918 гг.

E.A. NOSKOVA, A.V. NOSKOV — *"To pay life and property for the Homeland". Kerch-Yenikal' city administration in 1914—1918*

19

ИСТОРИЯ ВОЙН

В.Н. ЖЕЛОБОВ — От Дуная до Шипки. Участие частей Кубанского казачьего войска в Русско-турецкой войне 1877—1878 гг.

V.N. ZHYOLOBOV — *From the Danube to the Shipka. Participation parts of the Kuban Cossack army in the Russo-Turkish war of 1877—1878*

24

ВЕЛИКАЯ ОТЕЧЕСТВЕННАЯ ВОЙНА 1941—1945 гг.

Ю.А. БАХУРИН — «Наковальня» Главного бронетанкового управления Красной армии. Испытания трофейных САУ «Фердинанд» в советском тылу в 1943—1944 гг.

Yu.A. BAKHURIN — *"The anvil" of the Main Armored Administration of the Red Army. Tests of the trophy SPM "Ferdinand" in the Soviet rear in 1943—1944*

30

ГЕРОИ И ПОДВИГИ

С.Л. НОВИЧЕНКО — «Командир орудия сам был за наводчика, заряжающего, подносчика снарядов». Сталинградская битва: малоизвестные факты известного события

S.L. NOVICHENKO — *"The commander himself was a gun-layer, loader, hand carrier". Battle of Stalingrad: little known facts of the known event*

36

ВОИНСКОЕ ОБУЧЕНИЕ И ВОСПИТАНИЕ

Н.И. НИКИФОРОВ, Э.Л. КОРШУНОВ, А.А. МИХАЙЛОВ — «История больше в сердце молодого человека добродетелей вливает, нежели наистраховавшее нравоучение...». Всеармейская олимпиада курсантов высших военно-учебных заведений Министерства обороны Российской Федерации по учебной дисциплине «Военная история»

N.I. NIKIFOROV, E.L. KORSHUNOV, A.A. MIKHAILOV — *"History is more in the heart of the young man's virtues is pouring, than nastroya morality..."*.

All-army Olympics cadets of the higher military educational institutions of the Ministry of defense of the Russian Federation on the discipline "Military history"

39

ДОКУМЕНТЫ И МАТЕРИАЛЫ

В.В. ВАСИЛЬЕВ — О чём Ф.И. Голиков докладывал И.В. Сталину накануне войны?
V.V. VASILYEV — What was reported by F.I. Golikov to I.V. Stalin before the war?

43

ЭКОНОМИКА И ВООРУЖЕННЫЕ СИЛЫ

Д.В. РОДЬКИН — Военно-строительные батальоны в советском атомном проекте
D.V. ROD'KIN — Military construction battalions within the Soviet atomic project

49

ВОЕННАЯ ЛЕТОПИСЬ ОТЕЧЕСТВА

Н.А. СОБОЛЕВА — Историческое прошлое российского триколора: факты и мифы

N.A. SOBOLEVA — *Historical past of the Russian tricolour: facts and myths*

53

Ю.Е. МАНОЙЛЕНКО, А.С. МАНОЙЛЕНКО — «Бомба за бомбою в средину неприятельской армии сажены...». Артиллерия Б.Х. Миниха в Ставчанском сражении

Yu.Ye. MANOYLENKO, A.S. MANOYLENKO — *"A bomb after a bomb were lodged into the midst of the hostile army..."*. The artillery of B.Kh. Minich in the Stavchansk battle

61

ИЗ ИСТОРИИ ВОЕННО-ПОЛИТИЧЕСКИХ ОТНОШЕНИЙ

В.М. БОЖИЧ — «А народ здесь славянский, разумеет также и по-русски... а в бою очень подготовлен...». Обучение первых офицеров российского Военно-морского флота

V.M. BOZHICH — *"And the people here is Slavic, and it is speaking, of course, also Russian... and for struggle... is very prepared..."*. Education of the first officers of the Russian Navy

63

ВОСПОМИНАНИЯ И ОЧЕРКИ

И.А. АНФЕРТЬЕВ — В редакции «Военно-исторического журнала». Памятные годы: 1991—2007-й
I.A. ANFERTYEV — Within the editorial staff of the "Military Historical Journal": memorable years of 1991—2007

66

Ю.Е. ГОРБАЧЁВ — Организация и развитие службы радиоэлектронной борьбы Вооружённых Сил СССР в 1950—1960 гг.
Yu.Ye. GORBACHYOV — Organisation and development of the Electronic Warfare Service of the USSR Armed Forces in 1950—1960-ies

71

ИЗ ИСТОРИИ ВОЕННОГО ОБМУНДИРОВАНИЯ И СНАРЯЖЕНИЯ

А.В. ПЕЧЕЙКИН — «Бесспорочно выслужившие десять лет на сверхсрочной службе...»

A.V. PECHEYKIN — *"They have irreproachably served for ten years of reenlistment..."*

76

ИЗ ИСТОРИИ ВОЕННОГО ОБМУНДИРОВАНИЯ И СНАРЯЖЕНИЯ

Внешние знаки отличия солдата за долговременную и добросовестную службу

External soldier insignia for long-term and faithful service

3-я стр.
 обл.

ЗАБЫТОЕ ИМЯ

Первый в истории авиации «огненный таран» наземной цели
The first "fieryram" in aviation's history against the ground target

4-я стр.
 обл.